

592109

## ENTREVISTA DEL DÍA

*Susana Roccatagliata*, periodista y vicepresidenta de la Fundación Renacer

# "Me encantaría no haber escrito este libro"

CARMEN GARCÍA

**L**a bella Susana Roccatagliata, la misma de "El Tiempo es Oro" de Canal 13, deslumbra por el solo hecho de ser capaz de sonreír después de un inimaginable luto de casi tres años de angustia, tras la muerte de su hijo Francisco, de tan sólo cinco años de edad.

El niño falleció mientras le realizaban un examen médico. Le injectaron un medio de contraste sin saber que era alergico al yodo, lo cual provocó su deceso mientras la madre aguarda en la sala de espera.

Como fundadora y vicepresidenta de la Fundación Renacer ("un grupo en el cual lo único que nos une es el dolor"), la periodista intenta mostrar a otros los terribles retazos de los que ella descubrió después de la furiosa tempestad que asoló su vida.

Acauso por ello, compiló su sincero sufrimiento -yunto al de otras atribuidas madres- en 254 páginas que agrupa bajo el título "Un hijo no puede morir" (ver recadro) para entregar al mundo un testimonio de verdad, sufrimiento y esperanza.

**Preso de un eterno dolor por la pérdida de su hijo, la periodista desnuda en "Un hijo no puede morir" la honestidad de su sufrimiento y su meritaria lucha por volver a sonreír.**

«El duelo no es una enfermedad. No existe remedio para ello. El único remedio es enfrentarlo y mirarlo de frente. Puedes esconderlo con alcohol y pastillas, pero en el momento que estás holido, volverás al buchazo», dice mientras se apreta un pañuelo en señal de emociones transparentes.

«Alcanzaste ya esa fase de resolución que citas en tu libro? «-Últimamente es en el final, final, final. El duelo no es un proceso que parte el día en que muere tu hijo y sigue siempre dentro hasta que termina en un punto. El duelo es avanzar y retroceder. Es un paso para adelante y dos para atrás. Conquistar cosa gestilla el dolor. Por muchos hijos que tu tengas, ese es irreemplazable. Y no hay nada que pueda mitigar el dolor que sientes por su muerte. Debes rendirte a la vida, tus afectos y eso es super difícil. Se pierde, pero es muy difícil».

«Por qué?»

«Porque tú te enfrentas con la fragilidad de la vida. Pero eso es distinto a temerte a la vida. Esa es la verdadera mente. Sólo pensarsi que, pese a todo lo que nos ha pasado, elegimos sobrevivir para volver a confiar en la vida. Muchas nos preguntan: ¿por qué nosotras? Yo creía que el ciclo normal de la vida era que mi hijo no podía morir, que el habría de enterrarse a mí. Bao fue lo que me enseñó. Y cuando se rompe en mil pedazos ese jarro de cristal, no sabes por dónde empezar a reconstruirlo».



«Te creías que el ciclo normal de la vida era que mi hijo no podía morir, que él habría de enterrarse a mí. Y cuando se rompe en mil pedazos ese jarro de cristal, no sabes por dónde empezar a reconstruirlo», reflexiona la ex animadora.

«Sufriste un conflicto con la religión?

«Yo no lo avré. Nunca me rebelé. Puedes tener fe, pero muchas veces ésta se pone a prueba con una crisis de este tamaño, que todos tenemos. Baja cosas que no se ven, como temporal el dolor por la pérdida de un hijo. Te puedes rebelar contra quienes crees responsables por su muerte, contra Dios y contra ti mismo. Sin saber que scote una fe tan grande, la hija más después de la muerte de mi hijo. Habis caminado sola a través de ese dolor habida idea demasiado terrible. Fue un bálsamo y una gran ayuda».

«Existen varias formas de perder un hijo o, finalmente, todas son lo mismo?»

«En Renacer somos mil 600 personas. He escuchado tantas cosas dolorosas, que de repente pienso que la mía no lo es tanto, porque mi hijo se curmó. Yo no lo vi sufrir. Pero lo increíble y lo que me hace igual a un padre cuyo hijo murió en un accidente de tránsito es el impacto de lo inesperado. El shock de la violencia de la muerte. Mi hijo estaba sano un momento antes y todo se acabó de un momento a otro. Son años de escuchar a un hijo todos los días. Tú cabés lo acepta, pero tu corazón, no».

«Da la impresión de que ahora recuerdas a tu hijo con afecto, más que con dolor.»

«Esa es una herida abierta que sangra por cualquier cosa. Entiendes lo que es sentirse llorando. Con el tiempo, recuerda las cosas lindas y los momentos de afecto. Me acordé durante miles de cinco años como Francisco me decía "mami", con el timbre de voz y todo. Ya no lo hago».

«¿Cállate se supera esto?»

«Es un humano tiene algo adentro. Llamado como no quieras, yo soy experta en eso. Sólo soy una mamá que vivió esta situación. Soy igual al resto. Quidé exista una explicación en que yo venga de una familia de inmigrantes que debió adaptarse a una idiosincrasia distinta. Que venga de una Europa devastada mil veces, de la cual volvió a parecer mil veces».

«Y cuáles son nuestros errores?»

«Estamos preparando a numerosos hijos sólo para el éxito. Pienso en las exigencias de la universidad, de la Prueba de Aptitud. ¿No prefiere haber alguien que sea un goñito feliz? Deben tener paros profesionales, amiguitos, ingenuos e médicos. Ese es el drama. ¿Qué mensajes estamos dando? Por eso aumenta el suicidio y todos lo tapamos. Y todo pasa por enferciarlos. Yo no soy valiente y tengo que enfrentarme a una realidad que nunca habléste querido. Me encantaría no haber escrito este libro y estar hablando consigo de cualquier otra cosa. Me encantaría ser absolutamente ignorante de los dolores del corazón. El consejo lo he sido demasiado alto».

Renacer  
del dolor

Susana Roccatagliata salió a la luz pública con la coordinación, junto a Roberto Peñalver, del programa "El Tiempo es Oro" de Canal 13, empresa a la que renunció a comienzos de este año.

sin embargo, la periodista remontó la pasada cruz de lo trágico sufre de su hijo Francisco, sucedido en 1986, luego de lo cual comenzó a reunirse con otras madres afectadas por situaciones similares en una pequeña sala del colegio Santiago College.

Según relata la propia Roccatagliata, de 20 pasamos a 30 y, por carones cuenta, ya eran más de 50 personas. En razón del éxito, junto a Karen Jones -la madre del pequeño Víctor Zamorano, asesinado violentamente en su propio hogar por el delinquiente Cuartelero Amador- crearon en la década de los noventa la Fundación Renacer, disuelta e prestar apoyo grupal a padres que habían sufrido tal drama. De acuerdo con la ex animadora, pronto también se agruparon grupos para hermanos. «Ella misma los han pedido», puntualiza.

Editorial Crítica fue la encargada de convocar a Susana Roccatagliata para escribir un libro donde relata su historia y la de muchas otras personas que han pasado por la misma situación. Durante meses trabajó tanto con Cristina Guzmán, reconocida divulgadora, testimonios de padres, entre los cuales se incluye el de la propia Karen Jones, sobre qué derivó en la reciente publicación de "Un hijo no puede morir", ilustrado con un voluntario anima no, que a priori se extiende a la eternidad de su pequeño Francisco.

El lanzamiento se realizó la semana pasada, en la embajada de Italia, y así se conocieron los conocidos bibliófilos del Ministerio del Interior, José Miguel Insulza, y del humorista Cecio Lingard, quienes también pasaron por la conocida exposición de perder a sus hijos.

Juan Carlos Araya

**"Me encantaría no haber escrito este libro" [artículo] Carlos Vergara**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Roccatagliata, SusanaAutor secundario:Vergara, Carlos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Me encantaría no haber escrito este libro" [artículo] Carlos Vergara. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa